

Difuntos



JOSÉ LUIS CORTÉS CORTÉS SJ

Falleció el miércoles 20 de marzo de 2013 en Palma de Mallorca a los 92 años de edad y 74 de vida religiosa en la Compañía.

Murió el pasado 20 de marzo, de mañanita, cuando el enfermero lo despertó y empezaba a vestirle. El día anterior, 19 de marzo, habíamos celebrado San José, su Patrono, y él, todo orgulloso, había recibido las felicitaciones de la Comunidad y también de los miembros de su familia y amistades. Es más, diez días antes -el 9- había cumplido sus 92 años de vida y también con satisfacción había recibido de todos las enhorabuenas correspondientes. Por otra parte, algunos recordamos que el año 1991, cuando cumplió los 70 años de vida, ya se ponía en manos del Señor, pues estaba contento de haber podido alcanzar esa cantidad de años, pues los que venían después, como dice el Salmo (90,10), son sólo fatigas.

No obstante todo, esos 22 años que le siguieron fueron, en lo que permitieron sus fuerzas, jornadas de colaboración en las actividades pastorales o escolares de la iglesia. Muchos años tuvo el cargo de la organización de las Bodas, que en su tiempo eran numerosas, pues muchos antiguos alumnos querían casarse en el colegio donde habían estudiado su bachillerato.



El P. Cortés llegó por vez primera de jesuita a Palma el año 1977, estaba en plena forma y en pleno rendimiento -56 años de edad- y tuvo a su cuidado el colegio de Son Moix, que regentó hasta el año 1988, en que fue llamado para que tuviera bajo su tutela el colegio de Elda, lo que con mucho gusto y acierto llevó a buen término durante seis años. Pasados éstos, regresó a Palma para estar aquí hasta su muerte, exceptuando, como diremos, unos 20 años en que fue destinado a Orihuela y Alicante. Podemos decir, por tanto, que el trabajo de Cortés transcurrió siempre en las aulas, pues en los años 1947-1950 estuvo, como maestrillo, de profesor de química, física, taquigrafía y dibujo lineal, en el Instituto Comercial de la Inmaculada (Barcelona) y, una vez ordenado sacerdote (1953) y hecha la Tercera Probación en Gandía (1955), pasó a ser un año profesor en el colegio de Orihuela, para enseñar en el

colegio de la Inmaculada de Alicante de 1956 a 1977.

Todavía no había acabado la guerra civil española el 1939 cuando, deseoso de entrar en la Compañía, dejó Mallorca a los 18 años para incorporarse en Boltaña (Huesca) al Noviciado, cuyo Maestro de Novicios era a la sazón el P. Pío Fernández de Castro. Hasta los 9 años había sido cantor y alumno del Colegio de San Francisco de Palma. Y antes de entrar al Noviciado había estudiado en la Escuela de Comercio de Palma durante cuatro años.

"Nunca me he arrepentido de haber dado el primer paso que di en ese camino hacia el Señor -comentó al celebrar sus 60 años de jesuita-. Luego todo ha sido fácil y me siento hoy contento de poder todavía brindar al Señor y a la Compañía todo lo que me resta de fuerzas y de ilusión. Gracias a Dios en este momento no me falta ni tarea a realizar ni salud, y me siento feliz de poder ser el 'abuelito' de esta Comunidad de Montesión. Espero que en este siglo que ahora hemos empezado no vaya a faltar esa comunidad de jesuitas a la ciudad de Palma, donde reside desde 1561, exceptuando los años de expulsión. Doy gracias a Dios de haberme tenido tantos años en la Compañía". Todo esto lo dijo el P. Cortés el año 1999 y, por tanto, hay que sumar a estos 60 años esos trece más y meses que suman en total 74 años.

No hace falta decir que estos últimos años -en que prácticamente estaba encerrado en su aposento o en la enfermería- los ha vivido el P. Cortés siempre satisfecho, agradecido cuando tenía visitas e interesándose siempre por los acontecimientos de la casa, de la Compañía de Jesús y de la Iglesia en general. Cuando ya apenas podía moverse por sí mismo, nunca le faltaba tiempo ni vitalidad ni nervio para ir a recogerse en la Capilla que tenía muy cerca, agradeciendo al Señor tantos favores y beneficios. Descanse en Paz.

Nicolás Pons SJ